



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

TJEBBC

UNIRADIO INFORMA.

"TJEBBC ORDENA OTORGAR PRESTACIONES DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES IEEBC"

BAJA CALIFORNIA.- En la sesión de resolución no presencial del día de hoy, el Tribunal de Justicia Electoral (TJEBBC) resolvió el expediente MI-20/2020, promovido por Clemente Custodio Ramos Mendoza y, Consejeras y Consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEBC), quienes controvirtieron diversos oficios, suscritos por el Secretario Ejecutivo del citado Instituto, mediante el cual se les notificó que sólo tendrán derecho al salario determinado en el tabulador de percepciones, ello con motivo de la entrada en vigor de la reforma el artículo 97 de la Ley Electoral local.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604193/tjebc-ordena-otorgar-prestaciones-de-los-consejeros-electorales-ieebc.html>

PODER MX.

"TJEBBC ORDENA OTORGAR PRESTACIONES A CONSEJEROS DEL IEEBC"

El Tribunal de Justicia Electoral (TJEBBC) resolvió el expediente MI-20/2020, promovido por Clemente Custodio Ramos Mendoza (+) y consejeras y consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEBC), quienes controvirtieron diversos oficios, suscritos por el Secretario Ejecutivo del citado Instituto, mediante el cual se les notificó que sólo tendrán derecho al salario determinado en el tabulador de percepciones, ello con motivo de la entrada en vigor de la reforma el artículo 97 de la Ley Electoral local.

<https://podermx.tv/politica-sociedad/2020/06/16/tjebc-ordena-otorgar-prestaciones-a-consejeros-del-ieebc/>

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“PRESENTA IEEBC INICIATIVAS ANTE EL CONGRESO LOCAL”

MEXICALI, Baja California.- Modificaciones en torno a los aspirantes independientes, la asignación de diputados y regidores plurinominales y de las labores internas del Instituto Estatal Electoral (Ieebc) son algunas de las propuestas de la iniciativa de reforma que el Instituto mandó al Congreso del Estado.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Presenta-leebc-iniciativas-ante-el-Congreso-local-20200616-0023.html>

- NACIONALES

MILENIO.

“ANTE ELECCIONES DEL 2021, TEPJF ELABORARÁ NUEVO CÓDIGO DE ÉTICA ELECTORAL”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitirá un nuevo modelo de Código de Ética Electoral de cara al proceso electoral 2020-2021 a fin de desarrollar humanismo, justicia, prudencia y compromiso, y para que los juzgadores identifiquen “el alcance de sus aportaciones y opiniones” en las redes sociales.

<https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021-tepjf-elaborara-codigo-etica-electoral>

EL UNIVERSAL.

“CONDENAN INE Y TEPJF ASESINATO DEL JUEZ VILLEGAS Y ESPOSA”

Los presidentes de los órganos electorales del país condenaron el asesinato del Juez Uriel Villegas y su esposa Verónica Barajas, hecho que vulnera la democracia

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/condenan-ine-y-tepjf-asesinato-del-juez-villegas-y-esposa>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“REGISTRAN ‘TREMENDO’ BROTE DE COVID EN CENTRO DE GOBIERNO”

MEXICALI, B.C.- Un gran brote de Covid-19 fue registrado en el Centro de Gobierno en Mexicali, reveló el gobernador de Baja California Jaime Bonilla Valdez, al justificar la poca frecuencia en acudir a Mexicali.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Registran-tremendo-brote-de-Covid-en-Centro-de-Gobierno-20200616-0007.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONTINÚA PROGRAMAS DE OBRA PÚBLICA EN MEXICALI”

Del mes de marzo a junio más de 850 mil personas fueron beneficiadas con la ejecución de obra pública en varias zonas del municipio con una inversión de 58 millones de pesos, así lo informó la alcaldesa Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/continua-programa-de-obra-publica-en-mexicali-5374020.html>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“CABILDO DE TIJUANA DEJA EN SUSPENSO VOTO SOBRE HACER CAMPAÑA SIN PEDIR LICENCIA”

Tijuana, 16 de junio.- Desde el inicio de la sesión del Cabildo local hubo diferencias entre los ediles, el motivo fue que de último momento se retiró del orden del día el punto 3.1 ‘Acuerdo relativo al dictamen 37 de la Comisión de Gobernación y Legislación y puntos constitucionales de la XXII Legislatura de Baja California’, mediante el cual se votaría la iniciativa para que funcionarios de elección popular puedan reelegirse sin renunciar a su cargo.

<https://jornadabc.mx/tijuana/16-06-2020/cabildo-de-tijuana-deja-en-suspense-voto-sobre-hacer-campana-sin-pedir-licencia>

LA JORNADA BC.

“SINDICATURA PROCURADORA ANALIZARÁ LOS TEMAS DE CABILDO DE MANERA MÁS PROFUNDA”

Tijuana, 16 de junio.- Como ya se ha venido manejando, ante esta contingencia sanitaria las sesiones de Cabildo del XXIII Ayuntamiento Municipal se han estado realizando de manera virtual. Cabe destacar que resultó sorprendente que la sesión de hoy fue una de las más cortas en lo que va de la presente administración, toda vez que los temas tratados fueron turnados a comisiones para su análisis y estudio más profundo.

<https://jornadabc.mx/tijuana/16-06-2020/sindicatura-procuradora-analizara-los-temas-de-cabildo-de-manera-mas-profunda>

FRONTERA.

“AUDEDA AEROPUERTO DE TIJUANA 700 MDP EN PREDIAL”

Tijuana, BC.- Por el concepto del pago del predial el Aeropuerto Internacional General Abelardo L. Rodríguez de Tijuana tiene un adeudo de arriba de 700 millones de pesos.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Adeuda-Aeropuerto-de-Tijuana-700-mdp-en-predial-20200616-0025.html>

UNIRADIO INFORMA.

“ENTREGAN 20 PATRULLAS PARA EL CERRO COLORADO”

TIJUANA.- Los patrullajes de la Policía Municipal en el distrito Cerro Colorado a partir de este martes estarán reforzados, tras la entrega de 20 patrullas tipo pickup nuevas que entregó el presidente municipal de Tijuana, Arturo González Cruz a nombre del ayuntamiento.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/604195/entregan-20-patrullas-para-el-cerro-colorado.html>

FRONTERA.

“TIENDA PODRÍA PAGAR HASTA 25 MIL PESOS POR DAÑAR ÁRBOL”

Tijuana, BC.-Con hasta 25 mil pesos podría ser multada una famosa tienda de conveniencia por cortar un árbol de más de 35 años de antigüedad sin la autorización necesaria.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Tienda-podria-pagar-hasta-25-mil-pesos-por-danar-arbol-20200616-0027.html>

- **ROSARITO**

FRONTERA.

“RECUPERA ROSARITO 30% EN VENTAS CON REAPERTURA DE RESTAURANTES”

Rosarito, BC.- Hasta un 30% en las ventas se logró recuperar con la reapertura de los comedores en los restaurantes de Puerto Nuevo, después de haber caído hasta en un 95%, durante la cuarentena, por el Covid-19.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Recupera-Rosarito-30-en-ventas-con-reapertura-de-restaurantes-20200616-0031.html>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AVALA CONGRESO DE BC REELECCIÓN SIN DEJAR CARGO”

La noche de este martes el Congreso del Estado realizó la declaratoria de procedencia del dictamen número 37 de la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales donde se establecen reformas a diversos artículos de la Constitución de Baja California, relativo a la elección de los cargos de Presidente municipal, Regidor o Síndicos de un Ayuntamiento, así como para diputados.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/avala-congreso-de-bc-reeleccion-sin-dejar-cargo-5374933.html>

LA JORNADA BC.

“TRAS VARIOS INTENTOS, APRUEBAN DIPUTADOS DE BC REELECCIÓN SIN SEPARARSE DEL CARGO”

Tijuana, 16 de junio.- A partir de las elecciones de 2021, cualquier funcionario que ostenten un cargo de elección popular con posibilidad de reelegirse, podrá hacer campaña sin dejar su cargo.

<https://jornadabc.mx/tijuana/16-06-2020/tras-varios-intentos-aprueban-diputados-de-bc-reeleccion-sin-separarse-del-cargo>

ZETA.

“CON SILENCIO, MEXICALI, TIJUANA Y ENSENADA, CONFIRMAN ‘LEY GANDALLA’”

Debido a que los ayuntamientos de Mexicali, Tijuana y Ensenada, se abstuvieron de analizar y votar las reformas constitucionales propuestas y aprobadas por el Congreso del Estado, que abrían la puerta para que diputados, regidores y alcaldes, puedan buscar la reelección sin separarse del cargo, el día de hoy, 16 de junio, el Poder Legislativo, emitió la Declaratoria de Procedencia para que la “Ley Gandalla” sea publicada en el Periódico Oficial del Estado, y con ello, entre en vigor.

<https://zetatijuana.com/2020/06/con-silencio-mexicali-tijuana-y-ensenada-confirman-ley-gandalla/>

UNIRADIO INFORMA.

“LAMENTAN SILENCIO DE ALCALDES EN REELECCIÓN SIN SEPARACIÓN DEL CARGO”

MEXICALI.- “Lamento mucho que algunos de los alcaldes no estuvieron a la altura de las exigencias de los bajacalifornianos, porque desafortunadamente con su silencio se logró que esta medida se aprobara, ojalá todos hubieran tenido el nivel que este tema tan delicado exigía”.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604202/lamentan-silencio-de-alcaldes-en-reeleccion-sin-separacion-del-cargo.html>

FRONTERA.

“DIPUTADA LOCAL DA POSITIVO A COVID-19”

La diputada local Miriam Cano anunció esta tarde en sus redes sociales que tras realizarse la prueba dio positivo a Covid-19, lo que la convierte en la tercer legisladora en contagiarse junto a Julio César Vázquez, del Partido del Trabajo, y Juan Manuel Molina, de Morena.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Diputada-local-da-positivo-a-Covid-19-20200616-0042.html>

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS FEDERALES

LA CRÓNICA.

“POR RECORTE PODRÍAN CERRAR LA MITAD D ELAS DELEGACIONES DE PRODECON”

El recorte del 75% al presupuesto de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) podría representar el cierre de al menos la mitad de las delegaciones del organismo en el país, admitió su delegado en Baja California Alonso Leonel Sánchez Derat.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Por-recorte-podrian-cerrar-la-mitad-de-las-delegaciones-de-Prodecon-20200616-0021.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RECHAZA COPARMEX OMISIÓN DE ANÁLISIS PARA REELECCIÓN”

La Confederación Patronal de la República Mexicana de Mexicali rechazó que las autoridades municipales no sesionaran de manera formal para analizar la reforma constitucional aprobada en el Congreso que permite que los representantes populares puedan participar en un proceso de reelección sin dejar su cargo.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechaza-coparmex-omision-de-analisis-para-reeleccion-5370395.html>

JUSTICIA

UNIRADIO INFORMA.

“CONSEJO DE LA JUDICATURA SOLICITARÁ A CONGRESO AMPLIACIÓN PRESUPUESTAL”

MEXICALI.- El Poder Judicial de Baja California solicitará a través del Consejo de la Judicatura, ante el Congreso del Estado, una ampliación presupuestal, con el objetivo de solventar los gastos de incremento salarial a trabajadores de base y gasto operativo diverso, según lo señalado en la fracción II del artículo 50 de la Ley de Presupuesto y Ejercicio del Gasto Público del Estado.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604181/consejo-de-la-judicatura-solicitar-a-congreso-ampliacion-presupuestal.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“PIDEN BARRAS DE ABOGADOS FECHA DE REAPERTURA DE JUZGADOS”

Tijuana. – Coincidiendo en que la Justicia es esencial, miembros de Colegios y Barras de Abogados de Baja California, solicitaron al Poder Judicial, a los gobiernos municipales y al estatal la reapertura de los juzgados con el objetivo de que se pueda tener acceso a la justicia, un derecho fundamental de todos los ciudadanos.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/piden-barras-de-abogados-fecha-de-reapertura-de-juzgados-5372164.html>

LA JORNADA BC.

“CONVOCAN ABOGADOS A MANIFESTACIÓN PARA PEDIR REAPERTURA DE TRIBUNALES”

Tijuana, 16 de junio.- Las barras, colegios y asociaciones de abogados realizarán una manifestación en conjunto para pedir la reapertura de Tribunales en Baja California al considerar que la impartición de justicia es una actividad esencial.

<https://jornadabc.mx/tijuana/16-06-2020/convocan-abogados-manifestacion-para-pedir-la-reapertura-de-tribunales>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AMBULANTES AMENAZAN CON REGRESAR; SERÍA LA PRÓXIMA SEMANA”

Con apoyos insuficientes y con grandes necesidades se encuentran los comerciantes ambulantes que integran los diversos mercados sobre ruedas de la ciudad, los cuales de no ver una respuesta concisa de parte del Gobierno Municipal respecto a su regreso a las calles, ellos, bajo las medidas correspondientes, empezarán la próxima semana a trabajar.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ambulantes-amenazan-con-regresar-seria-la-proxima-semana-5374245.html>

EDUCACIÓN / CULTURA.

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“NUEVA PREPARATORIA MILITARIZADA YA CUENTA CON REGISTRO OFICIAL”

TIJUANA BC 16 DE JUNIO DE 2020 (AFN).- La Secretaría de Educación de Baja California entregó a la Fiscalía General del Estado (FGE) el registro oficial de la nueva preparatoria militarizada Enrique Bordes Mangel la cual se prevé arranque el próximo ciclo escolar para atender de manera inicial a 200 jóvenes con problemas de conducta y que están en albergues del DIF estatal.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/107542_nueva_preparatoria_militarizada_ya_cuenta_con_registro_oficial

SALUD.

LA CRÓNICA.

“INCREMENTA BC CASI 10% EN MOVILIDAD”: SALUD

CIUDAD DE MÉXICO (GH).- Baja California incrementó su movilidad en casi 10% al comparar los promedios de los últimos 15 días con la última semana, informó la Secretaría de Salud.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Incrementa-BC-casi-10-en-movilidad-Salud-20200616-0022.html>

- TIJUANA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“TIJUANA ESTÁ A UN PASO DE SALIR DE LA PANDEMIA”: PÉREZ RICO

Mexicali es el epicentro de la pandemia, se necesita la colaboración de todas y todos para salir adelante, con especial cuidado en los grupos vulnerables, aseguró el secretario de Salud, Alonso Pérez Rico, señaló que la ciudad de Tijuana está a punto de salir de la pandemia, pues ha mostrado una adecuada tendencia, sin embargo, no es momento de “relajar” las medidas sanitarias, sino reforzarlas para evitar un rebrote.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/tijuana-esta-a-un-paso-de-salir-de-la-pandemia-perez-rico-5373594.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“RIESGO DE REBROTE SÍ ES LATENTE EN TIJUANA”

Tijuana.-Luego de la apertura de bares y centros nocturnos el pasado fin de semana, que congregaron a cientos de tijuanaenses, el presidente del Colegio Médico de Tijuana, Abraham Sánchez Frehem, advirtió que un riesgo de rebrote es latente en la ciudad.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/riesgo-de-rebrote-si-es-latente-en-tijuana-5372256.html>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES.

EL SOL DE TIJUANA.

“RESTRICCIÓN EN CRUCE CONTINUARÁ OTRO MES”

Tijuana.- Las restricciones para los cruces en la garita internacional con Estados Unidos se extenderán hasta el próximo 21 de julio, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/extienden-restricciones-de-viaje-en-la-garita-con-eua-tijuana-mexico-secretaria-de-relaciones-exteriores-5371356.html>

COLUMNAS

AFN POLÍTICO.

“PARA RIPLEY, ¡PUBLICAN LA REFORMA! FAST TRACK

- DIPUTADA PANISTA CULPA A LOS ALCALDES POR LA REFORMA

TIJUANA BC DE JUNIO DE 2020 (AFN). - Con la mayor celeridad que se haya visto hasta ahora, los diputados locales enviaron -para su publicación- en el Periódico Oficial del Estado,

el dictamen de procedencia que esta tarde sacaron, también en una sesión extraordinaria "expres" de menos de 20 minutos, validando así la reforma que les permite reelegirse -a ellos, a los alcaldes, regidores y síndicos- sin necesidad de solicitar licencia. La publicación se hizo en una edición especial -digital- de este periódico, con fecha de 16 de junio, cuando apenas habían pasado 45 minutos de su dictaminación.

La publicación fue ordenada por los propios legisladores y va firmada, por el presidente Julio César Vázquez Castillo y la secretaria Eva Griselda Rodríguez. Eficientes, ni quien lo dude.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/107536_afn_politico_para_ripley_publican_la_reforma_fast_track

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

LABORES... COORDINACIÓN... AGENDA... ALTRUISMO...

Se debe reconocer la labor que realiza el gobierno de MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA en materia de obra pública, pues de marzo a junio se invirtieron 58 millones de pesos en pavimentación para colonias, comunidades y ejidos con rezago, pero también la rehabilitación de arterias importantes, como el bulevar Lázaro Cárdenas, desde Gómez Morin hasta Benito Juárez. En materia de bacheo, se rehabilitaron más de 28 mil metros cuadrados.

Cabe mencionar que la presidenta municipal anunció que durante julio habrá otra inversión de 90 millones de pesos para pavimentación, además del bacheo en 20 vialidades primarias como Lázaro Cárdenas, López Mateos, carretera a San Felipe, carretera a San Luis, Anáhuac, calle Cuarta, calle Novena, entre otras. Pero también en vialidades secundarias de 16 colonias y fraccionamientos. No obstante la emergencia sanitaria por el Covid-19, uno de los sectores que no se puede detener es el de obra pública porque la ciudadanía lo requiere y porque realizar trabajos de infraestructura detona otros rubros. Lo anterior da fuerza a ÁVILA OLMEDA, pues los ciudadanos pueden constatar que se atienden comunidades que durante décadas permanecieron en el olvido, pero sin dejar de lado a las principales calles de la ciudad y sobre todo, lo más importante, el no detener la obra durante esta etapa complicada de confinamiento, claro, con los cuidados necesarios.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5374487.html>